

**DAKWAH DI KALANGAN KOMUNITAS
INDONESIA TANPA PACARAN
(STUDI DESKRIPTIF DI KOMUNITAS ITP BANTEN)**

SKRIPSI

Diajukan Sebagai Syarat untuk Memperoleh
Gelar Sarjana Sosial (S.Sos)
Pada Jurusan Komunikasi dan Penyiaran Islam
Fakultas Dakwah Universitas Islam Negeri
Sultan Maulana Hasanuddin Banten



Oleh:

JAHROTUL UYUN
NIM: 161330112

**JURUSAN KOMUNIKASI DAN PENYIRAN ISLAM
FAKULTAS DAKWAH
UNIVERSITAS ISLAM NEGRI
SULTAN MAULANA HASANUDDIN BANTEN
2020 M /1441 H**

PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI

Dengan ini saya menyatakan bahwa skripsi yang saya tulis sebagai salah satu syarat untuk memperoleh gelar Sarjana Sosial (S.Sos) dan diajukan pada Jurusan Komunikasi dan Penyiaran Islam, Fakultas Dakwah, Universitas Islam Negeri (UIN) Sultan Maulana Hasanuddin Banten, ini sepenuhnya asli merupakan hasil karya tulis ilmiah pribadi.

Adapun tulisan maupun pendapat orang lain yang terdapat dalam skripsi ini telah saya sebutkan kutipannya secara jelas sesuai dengan etika keilmuan yang berlaku di bidang penulisan karya ilmiah.

Apabila dikemudian hari terbukti bahwa sebagian atau seluruh isi skripsi ini merupakan hasil perbuatan plagiarisme atau mencontek karya tulis orang lain, saya bersedia untuk menerima sanksi berupa pencabutan gelar ke sarjanaan yang saya terima atau sanksi akademik lain sesuai dengan peraturan yang berlaku.

Serang, 20 Feberuari 2020

Penulis,

Jahrotul Uyun
NIM: 161330112

ABSTRAK

Nama: Jahrotul Uyun, NIM: 161330112, Judul Skripsi: **Dakwah di Kalangan Komunitas Indonesia Tanpa Pacaran**. (Studi Deskriptif di Komunitas ITP Banten), Tahun 2020.

Dakwah merupakan tugas yang sangat penting dan serius yang diamanahkan oleh rasulullah kepada umatnya, jika umat Islam tidak melaksanakan tugas yang mulia ini maka akan ada konsekuensi dari Allah sang maha pencipta. Dan tidak ada alasan bagi orang-orang Islam untuk meninggalkan dakwah. Dalam proses penyebarannya, dakwah Islam disampaikan baik individu atau kelompok. Komunitas Indonesia Tanpa Pacaran Banten merupakan kelompok dakwah lewat media sosial dan kajian-kajian keislaman yang bermaksud melakukan perubahan pada generasi muda muslim.

Berdasarkan uraian di atas maka rumusan masalah dalam penelitian ini adalah: 1) Apa metode dakwah yang digunakan Komunitas Indonesia Tanpa Pacaran terhadap para remaja Islam di Banten ? 2) Bagaimana pesan dakwah Komunitas Indonesia Tanpa Pacaran terhadap para remaja Islam di Banten ? 3) Bagaimana atsar dakwah Komunitas Indonesia Tanpa Pacaran terhadap para remaja Islam di Banten ?.

Tujuan penelitian ini adalah: 1) Untuk mengetahui metode dakwah Komunitas Indonesia Tanpa Pacaran terhadap para remaja Islam di Banten. 2) Untuk mengetahui pesan dakwah Komunitas Indonesia Tanpa Pacaran terhadap para remaja Islam di Banten. 3) Untuk mengetahui atsar dakwah Komunitas Indonesia Tanpa Pacaran terhadap para remaja Islam di Banten

Dalam penelitian ini penulis menggunakan metode kualitatif deskriptif, yaitu dengan menggambarkan objek dan subjek penelitian berdasarkan fakta yang ada. Sedangkan teknik pengumpulan datanya dengan menggunakan wawancara, observasi dan dokumentasi.

Berdasarkan penelitian yang dilakukan, dapat disimpulkan bahwa: Metode dakwah yang digunakan di lingkungan Komunitas Indonesia Tanpa Pacaran Banten yaitu dengan cara metode *bil lisan* dan *bil qalam*. Metode dakwah *bil lisan* yaitu dengan ceramah, tanya jawab, *halaqoh* atau mentoring dan *youtube*. Semuanya dilakukan satu minggu sekali pada malam minggu dan *halaqoh* sendiri pada hari yang sudah disepakati antara *musyrifah* dan *darisah*. Sedangkan metode *bil qalam* yaitu menggunakan tulisan, diskusi online di Grup *WhatsApp*, *blog* dan *Instagram*. Pesan dakwah yang disampaikan kepada anggota Komunitas Indonesia Tanpa Pacaran Banten dapat dikategorikan dalam bentuk pesan akidah yaitu tentang ketuhanan, pesan syariah tentang muamalah dan pesan akhlak tentang tingkah laku kepada Allah dan sesama manusia. Atsar dakwah komunitas Indonesia Tanpa Pacaran Banten yaitu banyak anggota komunitas yang tadinya tidak tahu tentang ilmu keislaman menjadi tahu dan anggota komunitas merasa semakin termotivasi untuk menjadi lebih baik lagi dalam ibadah. Bahkan, mereka juga mengaplikasikan ilmu yang didapatkan dalam kehidupan sehari-hari. Dengan demikian dapat disimpulkan bahwa dakwah di kalangan Komunitas Indonesia Tanpa Pacaran Banten mampu memberikan efek kognitif, afektif dan behavioral pada anggotanya.

Kata Kunci: *Dakwah, Komunitas, Banten*



FAKULTAS DAKWAH
UNIVERSITAS ISLAM NEGERI (UIN)
SULTAN MAULANA HASANUDDIN BANTEN

Jl. Jendral Sudirman No. 30 Serang 42118 telp. 0254 – 2000323 Fax. 0254 – 200022

Nomor	: Nota Dinas	Kepada Yth
Lamp	:	Dekan Fakultas Dakwah
Hal	: Ujian Skripsi	UIN SMH Banten
	a.n Jahrotul Uyun	Di-
	NIM: 161330112	Serang

Assalamu'alaikum Wr. Wb

Diperkenalkan dengan hormat, bahwa setelah membaca dan mengadakan perbaikan sebelumnya, kami berpendapat bahwa skripsi saudara **JAHROTUL UYUN NIM: 161330112**, yang berjudul skripsi **Dakwah Di Kalangan Komunitas Indonesia Tanpa Pacaran** (Studi Deskriptif di Komunitas ITP Banten) telah dapat diajukan sebagai salah satu syarat untuk melengkapi ujian munaqosyah pada Fakultas Dakwah Jurusan Komunikasi dan Penyiaran Islam Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten.

Demikian atas perhatian Bapak dan Ibu kami ucapkan terima kasih.

Wassalamu'alaikum Wr. Wb

Serang, 20 Februari 2020

Pembimbing I

Pembimbing II

Muhibuddin. S.Sos, M.Si.
NIP. 19700620 199903 1 004

A.M. Fahrurrozi, S.Psi, M.A.
NIP. 19750604 200604 1001

**DAKWAH DI KALANGAN KOMUNITAS INDONESIA
TANPA PACARAN**

(Studi Deskriptif di Komunitas ITP Banten)

Oleh:

JAHROTUL UYUN
NIM: 161330112

Menyetujui,

Pembimbing I

Pembimbing II

Muhibuddin. S.Sos, M.Si.
NIP. 19700620 199903 1 004

A.M. Fahrurrozi, S.Psi, M.A.
NIP. 19750604 200604 1001

Mengetahui,

Dekan
Fakultas Dakwah

Ketua
Jurusan Komunikasi dan
Penyiaran Islam

Dr. H. Suadi Sa'ad, M.Ag
NIP.196311151994031002

Muhibuddin. S.Sos, M.Si.
NIP. 19700620 199903 1 004

PENGESAHAN

Skripsi a.n. JAHROTUL UYUN, NIM: 161330112, Judul Skripsi: *Dakwah di Kalangan Komunitas Indonesia Tanpa Pacaran. (Studi Deskriptif di Komunitas ITP Banten)*, telah diujikan dalam sidang munaqasyah Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten pada tanggal 12 Mei 2020. Skripsi ini telah diterima sebagai salah satu syarat untuk memperoleh gelar Sarjana Sosial (S.Sos) pada Fakultas Dakwah Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten.

Serang, 28 Mei 2020

Sidang Munaqosah,

Ketua Merangkap Anggota,

Sekretaris Merangkap Anggota,

Muhibuddin. S.Sos, M.Si.
NIP. 19700620 199903 1 004

A.M. Fahrurrozi, S.Psi, M.A.
NIP. 19750604 200604 1001

Anggota

Penguji I

Penguji II

Hj. Ilah Holilah, S.Ag, M.Si.
NIP. 19710106 199803 2 003

Drs. Samian Hadisaputra, M.Si.
NIP. 19630507 199303 1 002

Pembimbing I

Pembimbing II

Muhibuddin. S.Sos, M.Si.
NIP. 19700620 199903 1 004

A.M. Fahrurrozi, S.Psi, M.A.
NIP. 19750604 200604 1001

MOTTO

وَلْتَكُنْ مِنْكُمْ أُمَّةٌ يَدْعُونَ إِلَى الْخَيْرِ وَيَأْمُرُونَ بِالْمَعْرُوفِ وَيَنْهَوْنَ عَنِ

الْمُنْكَرِ وَأُولَئِكَ هُمُ الْمُفْلِحُونَ

“ Dan hendaklah ada di antara kamu segolongan umat yang menyeru kepada kebajikan, menyuruh yang ma’ruf dan mencegah dari yang mungkar merekalah orang-orang yang beruntung ”

(Q.S Ali-imran: 104)

PERSEMBAHAN

Bismillahirrahman nirrahim, dengan menyebut asma Allah. Alhamdulillah atas Izinnya Skripsi ini telah selesai dan akan ku persembahkan untuk kedua orang tuaku Ibunda tercinta Fatimah dan ayahanda Uding yang selalu menyupport juga selalu mendoakan tanpa henti. Kakakku Jumaetul khaeriah dan mas Cipto Nugroho yang selalu mendukung baik moril dan materil. Juga teruntuk kakak-kakaku tersayang Saepul ma'ruf, Usniati, Uwen Robiatul adawiyah dan adikku Siti sa'wanah yang selalu mendukungku. Terima kasih untuk kalian atas segala do'a, kasih sayang dan pengorbanan yang tulus. Tak lupa juga teman-teman KKNku juga Kang apot squad dan teman-teman seperjuangan KPI C 16 Yang telah memberikan pelajaran Hidup untukku. Terutama tiga serangkai, Juju julianti dan Reva oktavianingsih. Dan juga kepada pembimbingku pak Muhibuddin S.Sos, M.Si dan pak Fahrurozi, S. Psi, M.A. yang telah sabar membimbingku sehingga skripsi ini bisa selesai dengan baik.

RIWAYAT HIDUP

Penulis bernama lengkap JAHROTUL UYUN lahir di Jiput Pandeglang, 05 Agustus 1998. Penulis adalah putri ke lima dari tujuh bersaudara, pasangan suami istri antara Uding (ayahanda) dan Fatimah (Ibunda).

Pendidikan formal yang pernah ditempuh penulis ialah: Sekolah Dasar Negeri Sukamanah 1 Lulus 2010, Madrasah Tsanawiah (MTS) Pamatang Serang Lulus Tahun 2013 dan Sekolah Menengah Atas (MA) Nurul Arifin Lulus Tahun 2016. Kemudian melanjutkan kuliah di UIN Sultan Maulana Hasanudin Banten Jurusan Komunikasi dan Penyiaran Islam, Fakultas Dakwah.

Selama jadi mahasiswa penulis mengikuti beberapa kegiatan dan aktif di organisasi yaitu aktif di Unit Kegiatan Mahasiswa (UKM) LDK Ummul Fikroh sebagai pengurus pada tahun 2018 ikut juga di Komunitas Jurnalistik dan Organisasi Ekstra yaitu Ikatan Mahasiswa Ilmu Komunikasi Indonesia (IMIKI) sebagai pengurus PPT.

Selain itu juga penulis pernah mengikuti kegiatan kepenulisan dan pernah menerbitkan buku Antalogi Puzzle dari komunitas Jurnalistik, antalogi Novel Pelangi Hijrah juga antalogi cerpen aksara senja bersama sekolah menulisid dan pernah mengikuti pentas Teater pada acara milad KPI pada tahun 2017. Demikian riwayat hidup yang pernah penulis jalani selama menempuh jenjang Perguruan Tinggi Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten Fakultas Dakwah, Jurusan Komunikasi dan Penyiaran Islam.

KATA PENGANTAR

Alhamdulillah rabbil alamin, Puji syukur kehadiran Allah SWT yang telah memberikan rahmat dan hidayah-Nya sehingga penulis dapat menyelesaikan skripsi ini guna memenuhi persyaratan untuk dapat memperoleh gelar sarjana strata satu pada jurusan Komunikasi dan Penyiaran Islam, Fakultas Dakwah UIN SMH Banten. Shalawat beserta salam semoga selalu tercurahkan kepada Nabi Muhammad SAW beserta keluarganya, sahabatnya sampai ummatnya hingga akhir zaman.

Dengan pertolongan Allah dan usaha bersungguh-sungguh penulis dapat menyelesaikan skripsi yang berjudul Dakwah di Kalangan Komunitas Indonesia Tanpa Pacaran Banten, penulis menyadari bahwa skripsi ini tidak terlepas dari kekurangan, kelemahan dan masih jauh dari kesempurnaan namun demikian penulis berharap semoga dengan adanya skripsi ini mudah-mudahan dapat membawa manfaat sebagai bahan pertimbangan dan ilmu pengetahuan Islam.

Skripsi ini tidak dapat diselesaikan tanpa bantuan dari berbagai pihak, melalui kesempatan ini penulis mengucapkan terima kasih yang sebesar-besarnya kepada:

1. Bapak Prof. Dr. H Fauzul Iman, MA, Rektor UIN Sultan Maulana Hasanuddin Banten.
2. Bapak Dr. H. Suadi Sa'ad, M.Ag, Dekan Fakultas Dakwah, UIN Sultan Maulana Hasanuddin Banten yang telah

memberikan persetujuan kepada penulis dalam menyusun skripsi ini.

3. Bapak Muhibuddin, S.Sos, M.Si. Ketua Jurusan Komunikasi dan Penyiaran Islam UIN Sultan Maulana Hasanuddin Banten yang telah memberikan arahan, mendidik dan memberikan motivasi kepada penulis.
4. Bapak Muhibuddin, S.Sos, M.Si. pembimbing I dan Bapak A.M. Fahrurrazi, S. Psi, M.A. Pembimbing II yang telah meluangkan waktunya, memberikan bimbingan, arahan, motivasinya kepada penulis dengan penuh kesabaran, tenaga dan pikirannya dalam membantu menyelesaikan skripsi ini.
5. Bapak dan Ibu Dosen Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten, terutama yang telah mengajar dan mendidik penulis selama kuliah di UIN, pengurus perpustakaan umum, Iran Corner, Staf Akademik dan karyawan UIN, yang telah memberikan bekal pengetahuan yang begitu berharga selama penulis kuliah di UIN Sultan Maulana Hasanuddin Banten.
6. Komunitas Indonesia Tanpa Pacaran Banten yang telah mengizinkan penulis untuk melakukan penelitian. Serta anggota Komunitas Indonesia Tanpa Pacaran Banten yang telah bersedia menyempatkan waktunya untuk di wawancarai, sehingga skripsi ini dapat terselesaikan.

7. Seluruh keluarga terutama bapak dan ibuku tercinta yang telah mendidik dan memberi semangat, serta keluargaku yakni Supena *Family*, Kang apot *squad*, dan KPI C 2016 yang selalu menyemangatiku dan membantu dalam berbagai hal sehingga membudahkan penulis menyusun skripsi ini.

Serang,20 Feberuari 2020

Penulis,

JAHROTUL UYUN

DAFTAR ISI

PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI	i
ABSTRAK.....	ii
NOTARIS DINAS.....	iii
LEMBAR PERSETUJUAN MUNAQOSAH.....	iv
LEMBAR PENGESAHAN	v
MOTTO.....	vi
PERSEMBAHAN	vii
RIWAYAT HIDUP	viii
KATA PENGANTAR	ix
DAFTAR ISI.....	xii
DAFTAR TABEL	xiii
BAB I	PENDAHULUAN
A. Latar Belakang Masalah	1
B. Rumusan Masalah.....	10
C. Tujuan Penelitian.....	11
D. Manfaat Penelitian.....	11
E. Kerangka Teori.....	12
F. Tinjauan Pustaka.....	21
G. Metode Peneletian	30
H. Sistematika Pembahasan.....	39
BAB II	KAJIAN TEORI
A. Definisi Dakwah.....	41
B. Hukum Berdakwah	46
C. Tujuan Dakwah.....	52
D. Unsur-unsur Dakwah.....	57

BAB III	PROSES DAKWAH KOMUNITAS INDONESIA TANPA PACARAN BANTEN	
	A. Gambaran Umum ITP Banten	87
	1. Sejarah Berdirinya Komunitas ITP Banten	87
	2. Visi dan Misi Komunitas ITP Banten.....	90
	3. Program kerja Komunitas ITP Banten.....	90
	4. Keanggotaan komunitas ITP Banten	92
	5. Pendanaan Komunitas ITP Banten	94
	B. Metode Dakwah ITP Banten	96
BAB IV	DAKWAH DI KALANGAN KOMUNITAS INDONESIA TANPA PACARAN BANTEN	
	A. Pesan Dakwah Komunitas ITP Banten.....	121
	B. Atsar Dakwah Komunitas ITP Banten	130
BAB	PENUTUP	
	A. Kesimpulan.....	155
	B. Saran-Saran.....	156
	DAFTAR PUSTAKA	
	LAMPIRAN-LAMPIRAN	

DAFTAR TABEL

Table 1.1 Perbandingan Hasil Penelitian.....	28
Tabel 3.1 Data anggota Komunitas Indonesia Tanpa Pacaran Banten 2018- 2019	93
Table 4.1 Materi Dakwah Komunitas Indonesia Tanpa Pacaran Banten	122

